La textura de la pasta es predominantemente compacta de fractura irregular en los dos bloques de muestras analizados, con una gran diferencia porcentual respecto a las otras texturas.

Donde mayores diferencias se aprecian entre los dos asentamientos es en la cocción y el desgrasante. En el "Cerrico Rojo" la cocción característica es la oxidante por las dos caras, con más de la mitad de los casos, mientras que la reductora se da en un porcentaje escaso, por el contrario en "El Morrón" la cocción reductora aumenta y la oxidante disminuye sensiblemente, predominando la alternante

El desgrasante más utilizado en el "Cerrico Rojo" es la caliza asociada a la cuarcita, 45% como hemos mencionado anteriormente, mientras que en el otro asentamiento, este desgrasante disminuye espectacularmente en beneficio de la cuarcita como único mineral de cohexión. La caliza es superior en el "Cerrico Rojo" si lo comparamos con "El Morrón".

CONCLUSIONES

Es necesario señalar previamente el carácter preliminar de las ideas e hipótesis que vamos a exponer a continuación, queda claro que los materiales provienen de prospecciones superficiales y que aportan una información relativa y parcial limitada a campos muy concretos.

Por el análisis de los materiales recogidos creemos poder establecer una cronología relativa tanto en el ámbito del mismo conjunto como en su relación con otros yacimientos de la zona que tratamos.

Basándonos en las diferencias resultantes del proceso de producción del material cerámico vemos que en el "Cerrico Rojo" abundan las cocciones oxidantes y el desgrasante calizo, dos aspectos que porcentualmente son superiores. Si atendemos a las cerámicas que podemos incluir dentro del período calcolítico/eneolítico de la Comarca de Hellín-Tobarra, como es el caso del poblado al aire libre de la Fuente de Isso⁷, podemos ver sus similitudes técnicas, y si a esto sumamos ciertos caracteres formales de la tipología de las piezas, como por ejemplo (lám. 3; 11) el cuenco profundo o vaso de paredes rectas con mamelones en el borde, estimamos que existe una tradición de la base étnica anterior que conforma el sustrato sobre el que se desarrollaron las estrategias que dan personalidad a la Edad del Bronce de la comarca. Esto nos hace suponer que el origen del poblado se centra en este cerro y que con posterioridad y debido a causas no conocidas pero que podemos intuir tales como el aumento demográfico o una mayor comodidad en el trazado topográfico, o bien por factores de índole externa, se produce una ampliación construyéndose la estructura

⁷ La primera noticia del yacimiento en J. F. Jordán Montes, La Prehistoria de la Comarca de Hellin-Tobarra, 1981 y trabajo en preparación sobre las prospecciones sistemáticas realizadas en 1986.